

RÉSUMÉ. — « L'Un en Grèce et aux Indes ». Un Inédit de Jules MONCHANIN. Présenté et annoté par Yann VAGNEUX.

*À la fin de sa vie missionnaire en Inde, l'Abbé Jules Monchanin (1895-1957) remet en chantier l'étude de la problématique de l'un et du multiple qui avait occupé sa réflexion dans les années 1930 à Lyon. Dans une note restée inédite, il mit en parallèle le déploiement de cette question philosophique chez les Grecs, de Parménide à Plotin, et dans la tradition indienne des Upanishads et de Shankara.*

MOTS-CLEFS : Héraclite – Inde – Jules Monchanin – Parménide – Philosophie grecque – Philosophie indienne – Platon – Plotin – Shankara – Upanishads.

ABSTRACT. — « The One in Greece and in the Indies ». An unpublished paper by Jules MONCHANIN. Presented and annotated by Yann VAGNEUX.

*At the end of his missionary life in India, Father Jules Monchanin (1895-1957) redrafted his examination of the problem of the one and the many that had fueled his research in the 1930s in Lyon. In a previously unpublished paper, the articulation of this philosophical question by the Greeks, from Parmenides to Plotinus, is set alongside the Indian tradition of the Upanishads and the Shankara.*

KEYWORDS : Greek philosophy – Heraclitus – India – Indian philosophy – Jules Monchanin – Parmenides – Plato – Plotinus – Shankara – Upanishads.